

CONSEIL NATIONAL A LA JEUNESSE

COMPTE-RENDU DU CONSEIL NATIONAL DU 25 FÉVRIER 2023- PARIS

Présents:

Philippe Lesage	7 - Marie-Jeanne Jeudy	19 Jean-Marc Criaud
Pascal Bandry	7 - Robert Donnet	19A Jean-Luc Bouron
1 - Dominique Bidault	8 - Jean-Michel Garaud	20 Claude Désarménien
2 - Laurent Blondeau	10 - Maryvonne Rosello	
3 - Linda Lainé	10 - Willy Schäfers	Clément Duvaltier
3 - Patrice Michelet (invité)	12 - Jean-Louis Icher	Vincent Lourdin
4 - Jean-Paul Wiczorek	15 - Didier Laporte	Emmanuel Even
4 - Jean-Jacques Metz	16 - Irène Daniel	Alain Masseret (invité)
6 - Geneviève Péquignot	17A - Rodolphe Pleinfossé	
	18 - Sébastien Granger	

Excusés: D. Savignat, M. Divay, H. Kubler, E. Habé, H. Taparel, F. Valdenaire, J. Rica, B. Santraine, J. P. Gabillard, J. C. Fargeot, G. Supot, C. Chevallier

Pascal Bandry accueille les CRJ et remercie le Président Philippe Lesage pour sa présence à cette réunion 2023 du Conseil National à la Jeunesse.

Il distribue la dotation qui, malgré la diminution du nombre des effectifs, devient de plus en plus dense. Chaque jeune adhérent à la FFAP en 2022 recevra 1 pochette de 16 timbres neufs, 1 pochette de 20 documents et 1 enveloppe de 100 timbres variés sur fragment ou détachés. Il adresse ses remerciements à tous ceux qui ont participé à la confection de ces enveloppes.

Approbation du compte-rendu de la réunion visio du 6 octobre 2022 : unanimité

Mot du Président du CNJ

Le CNJ est une instance de la FFAP qui bénéficie d'une écoute particulière. Les membres de l'équipe du CNJ sont en contact plusieurs fois par mois pour échanger et diffuser des informations. Cette équipe compte sur les conseillers régionaux pour relayer les informations dans les associations, aider et conseiller les jeunes. L'équipe est à l'écoute des problèmes et essaie de trouver des solutions.

La commission jeunesse de la FFAP a besoin de l'ensemble des CRJ pour réussir dans sa mission. Les effectifs se maintiennent (425 en 2020, 426 en 2022) malgré les difficultés dues à la crise actuelle. 360 cartes scolaires ont été distribuées en 2022.

Projets 2023 et 2024

Aide aux exposants : 7 demandes en 2022. C'est un service qu'il faut développer pour que les collections évoluent. Document à demander au CRJ de la région.

Concours Philamovie: Il a été lancé en 2022 et sera reconduit à l'avenir. P. Bandry remercie V. Lourdin pour son implication dans la mise en place de ce concours. 2ème édition du concours en 2024.

La Philatélie Française: le numéro spécial jeunesse a reçu un accueil très favorable. Remerciements à Nicolas Cuzol et à Rodolphe Pleinfossé.

R. Pleinfossé demande aux CRJ de lui envoyer toutes les traces de leurs actions (articles et photos) dans les régions.

Philéas: la mascotte a eu beaucoup de succès à Moulins. Elle sera présente lors de la Fête du Timbre à Alençon et à Chalon-sur-Saône dans le cadre de Phila-France 2023. Des peluches ont été distribuées aux CRJ pour récompenser des actions jeunesse en région. Le logo jeunesse sera adressé aux CRJ pour illustrer leur actions en compagnie des nouveaux logos de Yvert et Tellier et le Timbre Classique.

Challenge des poulbots timbrés: A Moulins, il y avait 3 participants, en 2022, une seule inscription en 2023.

Pour la nationale de Chalon-sur-Saône, il y aura 16 collections jeunesse en compétition.

2024 verra une nouvelle forme de concours en liaison avec les JO de Paris. L'équipe réfléchira à un nouveau concours alliant l'esprit des « Reflets » aux « poulbots », dans l'esprit de compétition collective.

Compétition internationale: Moulins a accueilli des collections d'Allemagne et d'Espagne en présence de leur responsable national jeunesse.

Un partenariat avec l'Espagne est à envisager. 9 collections participeront en avril à Juvenia, la nationale jeunesse espagnole à Teruel.

6 collections jeunesse seront proposées pour participer à l'exposition mondiale FIP de Bangkok en novembre 2023.

En mémoire de l'engagement de Michel Menchon pendant 30 ans au service de la jeunesse, un prix « Michel Menchon » sera créé. La famille a donné son accord.

Il récompensera une collection jeunesse lors de l'exposition nationale annuelle.

Timbres-Passion 2024:

Le Challenge Pasteur a été remis officiellement à la région Champagne-Ardenne par JP Gabillard et P. Bandry lors d'une réception à l'hôtel de ville de Chalons-en-Champagne en présence du maire de la ville.

Cette région prend des contacts avec la ville de Chalons en Champagne pour une édition 2024 de Timbres-Passion où les animations présentées à Moulins pourraient être reconduites.

Commission jury jeunesse: une réunion des jurés jeunesse aura lieu le 25 novembre 2023 à Paris. Des jurés adultes pourront y acquérir la spécificité jeunesse en remplissant certaines conditions. Les nouvelles feuilles de jury jeunesse y seront présentées et analysées.

Presse philatélique et réseaux sociaux

M. Rosello a reçu 20 demandes d'abonnements (15 à Atout Timbres et 5 à Philatélie Française). Elle remercie S. Bastide et la Fédération pour ce geste.

Le reportage sur l'Imprimerie de Périgueux diffusé sur TF1 jeudi 23 février est projeté.

V. Lourdin et C. Chevallier diffusent les infos sur les réseaux sociaux.

« Le Journal des Enfants » a présenté le monde de la philatélie en 2022 à l'occasion de la Fête du Timbre.

Tour de table

Chaque CRJ présente les actions menées dans sa région pour développer la philatélie auprès de la jeunesse. Le contact avec le milieu scolaire est toujours difficile dans certaines régions.

Des projets existent dans de nombreuses régions et la commission jeunesse de la FFAP est à la disposition des associations et des CRJ pour les aider.

Le Challenge « Animation Jeunesse » de la Fête du Timbre 2023 peut aider à développer des actions jeunesse dans les associations.

Le CNJ remercie également l'Adphile pour l'aide qu'elle apporte en direction des jeunes avec de nombreux jeux et ouvrages.



LE TIMBRE CLASSIQUE

Moulins 2022

A. Masseret remercie tous les acteurs qui ont collaboré à la réussite de la manifestation, donnant une belle image de la philatélie.

Les animations ont accueilli un nombreux public, 200 passeports « chasse au trésor » ont été distribués, 140 passeports ont été remplis. Philéas a été très apprécié.

Le film « Timbres-Passion 2022 » a été projeté à l'ensemble du CNJ. Il est à commander auprès de l'Association Philatélique de Moulins.

Projet « Paris 2024 »: A l'occasion des JO de Paris, la FFAP va lancer un **concours « Open de Philatélie 2024 » autour du sport**. Il sera ouvert aux jeunes et aux adultes qui présenteront 16 pages sur le thème dans les catégories au choix : TRA, HIS, THE, MAX, COV, CAP, TDE et ERI. Ils seront classés en individuel adultes, individuel jeunes moins de 12 ans, individuel jeunes plus de 12 ans, collectif associations FFAP, collectif scolaires FFAP (niveau primaire), collectif scolaires FFAP (niveau secondaire).

Ces concours remplaceront les « Reflets » et les « poulbots » pour 2024.

Un concours FEPA (Europe) sera également organisé et ouvert aux jeunes de moins de 21 ans qui présenteront 3 collections maximum (16 pages) par pays sur le thème : autour du sport en TRA, HIS, THE, MAX ou COV.

Un pays = une équipe nationale

Fiches de jury jeunesse : L'équipe du CNJ (coordinateur: Didier Laporte) a modifié les feuilles de jury jeunesse TRA, THE et MAX pour les rendre plus claires. Elles seront utilisées en 2024 après avoir été présentées et analysées lors de la réunion des jurés jeunesse en novembre prochain à Paris. La classe « cartes postales » sera prochainement ouverte aux jeunes avec une fiche de jury.

Conclusion du Président de la FFAP

P. Lesage est ravi du travail réalisé par la commission jeunesse. Il encourage les CRJ à œuvrer pour pallier la chute des effectifs, en développant des projets en direction des jeunes.

Il souhaite un grand élan pour défendre les actions et les intérêts de la Fédération.



LE TIMBRE CLASSIQUE



LE TIMBRE CLASSIQUE